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保育所民営化に関する保護者アンケート 調査結果 

 

 

 

 

 

 

 

保育所民営化に関する保護者アンケートは、保育所の民営化にあたり、移管先

の公募や選定、保育内容の引継ぎ等の詳細を定めるに際し、民営化対象園の保

護者の皆様の御意見をお伺いするため、吹田市公立保育所民営化実施計画に基

づき、実施したものです。 

調査票は、無記名で、設問に対し自由記述で回答いただく形式（設問 1を除く）

としたほか、民営化対象園の在園児童各世帯ごとに調査票等を配布し、回収期

間を平成 26年（2014年）1月 14日（火）～1月 30日（木）としました。 

配布数 526通に対し、141通の御回答をいただきました（回収率 26.8％）。 

調査項目及び結果は、以下の通りです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 何歳児クラスの保護者の方ですか。よろしければお答えください。 

 

0歳児クラス・・・9人    1歳児クラス・・・24人 

         2歳児クラス・・・23人   3歳児クラス・・・23人 

   4歳児クラス・・・13人   5歳児クラス・・・20人 

無記入    ・・・29人 

※複数クラス在籍児との回答は、より低年齢クラスで集計 
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２ 民営化後の事業主体は、保育所もしくは認定こども園または幼稚園の運営
に実績があり、保育内容の継続・向上ができ、保育内容の安定性を確保できる

民間事業者とする方針です。 
 

（1） どのような事業者に応募してもらいたいですか。     

（2） 事業者を選定するにあたり、特に重視すべき項目はなんですか。 

 

     

移管先の公募要領や選定基準の策定のため、どのような応募資格や 

条件を満たす事業者を選定すべきかお伺いしました。（複数回答有） 

いだだいた御意見（365件）の項目は、以下のア～チの通りであり、 

各項目ごとに件数（％）をお示ししています。 

 

 

ア 法人種別について 11件（3.0％） 

イ 保育実績について 50件（13.7％） 

ウ 事業所所在地について 15件（4.1％） 

エ 吹田市の保育への理解、協働について 26件（7.1％） 

オ 理念・運営方針や保育の方針について 71件（19.5％） 

カ 事業者の役員や施設長等について 5件（1.4％） 

キ 財政基盤について 35件（9.6％） 

ク 健康管理について 30件（8.2％） 

ケ 安全管理について 38件（10.4％） 

コ 給食について 10件（2.7％） 

サ 発達支援保育等の特別保育について 5件（1.4％） 

シ 職員体制について 36件（9.9％） 

ス 地域連携について 3件（0.8％） 

セ 保護者との連携について 6件（1.6％） 

ソ 引継ぎ体制について 7件（1.9％） 

タ 情報公開や評価について 11件（3.0％） 

チ その他 6件（1.6％） 

無記入  53通 
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（3） 移管先事業者の選定委員会には、当該園の保護者代表等に参画いただく
予定ですが、選定委員会設置にあたり望むことはなんですか。 

 

 

 

移管先の選定委員会を設置するにあたり、どのように運営すること 

が望ましいかお伺いしました。（複数回答有） 

いだだいた御意見（113件）の項目は、以下のア～カの通りであり、 

各項目ごとに件数（％）をお示ししています。 

 

 

ア 委員の構成について 39件（34.5％） 

イ 開催予定について 12件（10.6％） 

ウ 選考方法について 18件（15.9％） 

エ 保護者の意見の反映について 23件（20.4％） 

オ 情報の公開について 9件（8.0％） 

カ その他 12件（10.6％） 

無記入  63通 

 

 

 

（4） 移管先事業者決定後、市・当該園の保護者代表・事業者による三者懇談
会を設置しますが、懇談会開催にあたり望むことはなんですか。 

 

 

 

三者懇談会を開催するにあたり、どのように運営することが望まし 

いかお伺いしました。（複数回答有） 

いだだいた御意見（95件）の項目は、以下のア～カの通りであり、 

各項目ごとに件数（％）をお示ししています。 

 

 

ア 構成員について 9件（9.5％） 

イ 開催回数や設置期間について 19件（20.0％） 

ウ 議事や運営について 20件（21.1％） 

エ 保護者の声の反映 13件（13.7％） 

オ 情報の提供について 24件（25.3％） 

カ その他 10件（10.5％） 

無記入  67通 
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３ 民営化に伴い、園児、保護者への影響に配慮した円滑な引継ぎを行うとともに、
現行の年間行事等を含めた保育内容の継続のために、民営化前に合同保育を実施し、

また民営化後に引継ぎ保育を各１年間行う方針です。  
（1） 現在の保育内容等で特に大切だと考えていることはなんですか。 

 

 

 

現在の保育内容等について、民営化後も継承すべきとお考えになる 

項目についてお伺いしました。（複数回答有） 

いだだいた御意見(179件)の項目は、以下のア～シの通りであり、 

各項目ごとに件数（％）をお示ししています。 

なお、民営化後も継承すべき項目については、今後、継承可能な移管 

先を選定するとともに、三者懇談会の議事とし、詳細を協議するほか、 

移管先と市との協定項目とする予定です。 

 

 

ア 保育の方針等について 34件（19.0％） 

イ 日課等について 19件（10.6％） 

ウ 行事について 24件（13.4％） 

エ 健康管理について 4件（2.2％） 

オ 安全管理について 10件（5.6％） 

カ 給食について 11件（6.1％） 

キ 発達支援保育等の特別保育について 2件（1.1％） 

ク 職員体制について 13件（7.3％） 

ケ 地域連携について 9件（5.0％） 

コ 子ども、保護者との連携や信頼関係について 27件（15.1％） 

サ すべて 14件（7.8％） 

シ その他 12件（6.7％） 

無記入 51通 
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（2） 合同保育（民営化前）や引継ぎ保育（民営化後）の実施にあたり、望む
ことはなんですか。 

 

 

 

民営化後も継承すべきとお考えになる項目等を引継ぐにあたり、 

合同保育（民営化前）や引継ぎ保育（民営化後）をどのように実施 

していくべきかについてお伺いしました。（複数回答有） 

いだだいた御意見（115件）の項目は、以下のア～カの通りであり、 

各項目ごとに件数（％）をお示ししています。 

 

 

ア 職員体制や実施の期間・頻度について 43件（37.4％） 

イ 引継ぎ方法について 21件（18.3％） 

ウ 子どもへの影響への配慮について 27件（23.5％） 

エ 子どもや保護者との信頼関係について 6件（5.2％） 

オ 引継ぎ状況の確認体制について 10件（8.7％） 

カ その他 8件（7.0％） 

無記入  60通 
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４ 民営化に伴う保育環境の変化を最小限にするために、民営化後の保育所運
営に関する条件を吹田市公立保育所民営化実施計画では定めており、移管先事

業者にはその条件を遵守して保育所運営を行なっていただきます。 
 

（1） 上記の条件を遵守したうえで、民営化後、新たな保育サービスの拡充等、
期待や希望されることはなんですか。 

 

 

 

いただいた主な御意見を以下のア～ツにてお示ししています。 

 

 

ア 休日保育の実施 

イ 病児・病後児保育の実施 

ウ 保育時間の延長（夕食、補食の提供） 

エ プールやサッカー教室、英語や文字等の学習・教育時間の提供 

オ 育児支援の実施 

カ 地域支援や小学校との連携等の充実 

キ 延長保育料等の利用料の軽減 

ク 老朽化対策や耐震化、修繕等の施設更新 

ケ 職員が変わらない 

コ 職員体制や処遇の充実 

サ 男性職員の配置 

シ 健康管理の徹底 

ス 食材や調理法の質の向上 

セ 与薬 

ソ ＨＰ等を利用した園の情報提供 

タ 外部評価の実施 

チ 市内全園での障がい児の受け入れ 

ツ 現在と同様で良い 

無記入 64通 
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５ その他、項目にないことで御意見等があればお書き下さい。 

 

 

 

いただいた主な御意見を以下のア～ナにてお示ししています。 

 

 

ア 子どもたちが負担とならないように円滑に移行してほしい 

イ 子ども一人一人のことを考えてくれ、安心して預けられる保育所であってほ

しい 

ウ 保育士の質の向上と安定に期待する 

エ 移管先が決定した際には、速やかに在園児童保護者へ周知してほしい 

オ 移管先任せでなく、市も責任を持って対応してほしい 

カ 職員が全員変わることは不安である 

キ 待機児が増えないか心配である 

ク 発達支援保育を継続してもらえるのか不安である 

ケ 保護者会活動を残してほしい 

コ 施設等を整備してほしい 

サ 園独自の料金設定（制服代等）はやめてほしい 

シ 保育所職員等の意見も聞いてほしい 

ス 本アンケート内容がわかりにくい 

セ 民営化には反対であり、本アンケートには回答できない 

ソ 民営化の方針決定前にも保護者の意見を聞くべきであった 

タ 各園ごとのアンケートも実施し、進めてほしい 

チ 民営化する必要はない 

ツ 民営化について、もっと説明をつくし、慎重に検討すべき 

テ 私立保育所の底上げを先にすべき 

ト 子どものための施策にお金をかけてほしい 

ナ 公立保育所の新規職員採用をしてほしい 

無記入 27通 

 

 


